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实干出新 河南广电2019全国两会特别报道

全国人大代表、郑州市教
育局局长王中立在提到随着郑
州建设国家中心城市的不断深
入，当前及今后一个较长时间，
郑州对高层次人才的需求将比
以往任何时候都更加迫切，对
优质高等教育的需求将更加强
烈时，专门提到，在“我为两会
写微议案”活动中，学生们关注
的话题里就有很多是高等教育
问题，希望把国家优质大学引
进郑州，也表达了学生对优质
大学的期盼。

无独有偶，全国人大代表、
宇华教育集团董事长李光宇也
在发言中提到“我为两会写微
议案”活动。他说，在东方今
报·猛犸新闻和郑州市教育局
联合主办的“我为两会写微议
案”活动中，宇华学子也积极参
与，并且，学生们写的微议案中
有相当一部分是关于教育的，
这其中也包括“河南高等教育
资源太少”，所以希望北京在疏
解一些非首都功能的同时，能
否考虑迁几所优质高校来河
南。

这也是从2016年起，郑州
市中小学生的“微议案”连续四
年被带到全国两会上。

□东方今报·猛犸新闻记者
张静

3月6日，来到北京的
第六天。

今天的天气格外明媚，
阳光灿烂，大团大团的白云
在湛蓝的天空中飘浮。“真
想拽下一团白云呀！”身边
走过的一群人里有人笑着
说。

下午，在梅地亚两会新
闻中心，举行全国政协十三
届二次会议第二场记者
会。记者会以“政协委员谈
优化营商环境、促进民营经
济高质量发展”为主题，政
协委员现场回答记者提问。

今天邀请的全国政协
委员中，有一位引起了我的
注意，他就是国内最大的网
络安全企业掌舵人周鸿
祎。之所以关注他，一是因
为他长于河南，二是作为互
联网大咖，他在网上比较活

跃。记得不久前，他居然通
过发微博找回了在机场拿
错的行李箱，这个事儿还上
了热搜。

眼前的周鸿祎，已经完
全不是印象中的微胖模样，
有点瘦，挺精神。在其他委
员回答记者提问时，周鸿祎
认真地听着，不时在纸上记
着什么。“我是第一次参加
这样的会，比较紧张，说话
可能会有点磕巴，请大家理
解。”在回答记者对他的提
问时，第一句话他就表达了
自己的紧张，引发了会场轻
微的笑声，有几个记者还鼓
了掌，气氛一下轻松起来。

“人生第一次参加这么
大规模的新闻发布会而且现
场直播，真的很紧张，不知道
效果如何？”17点19分，周
鸿祎发了这样一条微博。

看来，在陌生的场合
里，大咖也会紧张的。

@郑州同学
咱的微议案又上全国两会了
▶3月7日上午，出席十
三届全国人大二次会议
的河南代表团举行代表
团全体会议。郑州中小
学生写的微议案被两位
全国人大代表发言“念
念不忘”，这也是东方今
报·猛犸新闻和郑州市
教育局联合主办的“我
为两会写微议案”活动
中，学生们的微议案连
续四年上全国两会。
□东方今报·猛犸新闻记者
高冬丽/文 沈翔 李新华/图

微议案活动有多火
爆？连续四年，每年都有
近200万中小学生参与。
2019年，截止到目前，已
收到全郑州市学校选送的
优秀“微议案”5万余条，
点赞量已达80万。“我为
两会写微议案”活动已成
为媒体和中学生们一起参
与的一个品牌活动。

曾有人赞扬，“我为两
会写微议案”活动，是进一
步落实十九大精神进校园
的要求，激发广大中小学
生对国家大事的了解关
心，对优秀文化的吸收学
习，增强文化自信，具有很
好的作用。

2018年3月11日，新
华社还刊发了《当中小学
生“微建议”遇见代表“好
声音”》一文，里面就“微议
案”活动进行了报道，光明
网也以《中学生“微议案”
上了全国人代会》刊发了
此活动。

为什么会这么火爆？
咱来看看前三年被全国人
大代表提及的微议案内
容：

2018年，全国人大代
表马玉霞在发言中说，东
方今报·猛犸新闻的两会
微议案活动中，薛稚琦写
的微议案就提到，自己很
愿意与贫困地区的同学共
同学习。

2017年，时任全国人
大代表毛杰在发言中说，

东方今报·猛犸新闻与郑
州市教育局联合开展的

“我为两会写微议案”活动
中，郑州二中郑婉茹写的
微议案中就提到，针对全
国教育体制“高考化”，部
分学校课程安排过于“功
利性”，缺乏趣味性、提升
性的问题，全国应重视创
客教育，将创客课程融入
日常教学，从而增强学生
课堂的趣味性；提升学生
创造力、思维能力，促进学
生的全面发展。

2016年，全国人大代
表李光宇在发言中说，在
东方今报·猛犸新闻面向
郑州市中小学校举行的

“我为两会写微议案”活动
中，收到近万份中小学生
提出的“微议案”，70%的
孩子都提到了教育公平问
题……

不难看出，这些话题
都与教育相关。为什么是
这些话题？在今年的政府
工作报告中，总理在谈到
群众“不满意的地方”时，
把教育问题放在了首位，
这是自2014年以来的第
一次。

而在“我为两会写微
议案”活动中，累计有千
万中小学生参与了此活
动，有七成参与者也将目
光锁在了教育上。这也
足以证明，郑州中小学生
关注社会，及时切中社会
热点。

火了4年微议案活动有啥奥秘？

两位代表发言
不约而同提及“微议案”

事关很多人的钱袋子！
财政部长端出“主菜”

十三届全国人大二次
会议新闻中心于7日 9时
在梅地亚中心新闻发布厅
举行记者会，邀请财政部部
长刘昆，副部长程丽华、刘
伟就“财税改革和财政工
作”相关问题回答中外记者
提问。

刘昆在记者会上说，今
年将减轻企业税收和社保
缴费负担近2万亿元，其中
减税约占七成，在减税份额
里又以增值税降率为主体，
在世界上没有别的国家一
年减税额能达到这么高。

他表示，在减税方面，
今年除了实施年初已经明
确的对小微企业实施普惠
性税收减免、全面落实修改
后的个人所得税法之外，还
将进一步深化增值税改
革。深化增值税改革是今
年减税降费“大餐”中的“主
菜”，改革将注重突出普惠
性，并注重与税制改革相衔
接，有利于继续推进增值税
税率三档并两档。

“减税降费是今年积极
财政政策的头等大事。”刘
昆说，针对今年近2万亿元
的减税降费，财政部门将会
同有关部门和地方精心组
织，不折不扣地落实，切实
增强企业的获得感。

在助力中国经济稳增
长、财政资金分配优化方
面，刘昆表示：我们要当“铁

公鸡”，不该花的钱一毛不
拔；也要打好“铁算盘”，把
该花的钱花好，花在刀刃
上。要做好“加减乘除”这
四则运算。其中最重要的
是做好“乘法”，“放水养
鱼”，用减税降费激发市场
主体活力，提高居民消费能
力。做好“加法”，就是要加
大财政支出力度。做好“减
法”，节用裕民。坚持政府
过紧日子，大力压减一般性
支出，严控“三公”经费预
算，取消低效无效支出。做
好“除法”，破除体制机制障
碍，全面深化财税体制改
革。

而在回答记者有关养
老金中央调剂制度实施效
果怎么样的问题时，刘昆表
示：目前社会保险基金的运
行情况总体良好，能够确保
养老金按时足额发放。全
国社会保险基金整体上收
大于支，滚存结余规模仍保
持不断增长的态势。未来
将提高调剂比例到3.5%，
预计全年中央调剂基金规
模将达到6000亿元左右。
拟安排中央财政基本养老
金转移支付预算 7392 亿
元，同比增长10.9%。按照
中央和地方共同负担的原
则，弥补收支缺口。加快规
范养老保险省级统筹，推动
尽快实现养老保险全国统
筹。

周鸿祎“真的很紧张”
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